

# LE GOÛT DE M



## L'HEURE DE LA RE-CRÉATION

MODE

Le Goût de M n° 7, Supplément à M Le magazine du Monde n° 653. Supplément au Monde n° 24641/2000 C 91975 SAMEDI 23 MARS 2024. Ne peut être vendu séparément. Disponible en France métropolitaine, en Belgique et au Luxembourg.

DESIGN —  
Sauver les meubles

CUISINE —  
Le pain retrouvé

VOYAGE —  
Corse féerie



# Le camping est-il sous une bonne étoile ?

La crise sanitaire et, surtout, le long confinement de 2020 avaient fait naître d'irrépressibles envies de grand air et de séjours « robinsonnesques » en tente dans les bois ou dans une cabane au bord de la mer. Quatre ans plus tard, les campings surfent toujours sur cette vague avec une fréquentation au plus haut (3,5 millions de nuitées à l'été 2023, soit + 6 % sur un an, d'après l'Insee). Un engouement porté en partie par un public plébiscitant un type de camping différent de celui des villages de toiles avec apéros Ricard et animations bruyantes autour de la piscine, dont le *glamping* (contraction de « glamour » et de « camping »), une tendance lancée au début des

années 2000 proposant des séjours dans des tipis ou des caravanes Airstream luxueusement aménagés. Désireux de revisiter le genre sans pour autant le dénaturer, Adrien Gloaguen, fondateur du groupe Touriste, à la tête de sept hôtels parisiens agencés par des architectes en vue, s'est lancé dans la création des Campings Liberté. Le premier ouvrira cet été sur la Côte de Granit rose, en Bretagne. Un second sera inauguré parallèlement au bord du lac de Lacanau (*photo*), dans les Landes. Ce sont des campings « *normaux* », assure l'entrepreneur, avec un bon rapport qualité/prix, une jolie décoration et une restauration attractive. « *On imagine des food trucks*

*qui se fourniront en produits sourcés* », précise l'hôtelier. Bien sûr, il y aura aussi une supérette pour les produits de première nécessité. « *Pour limiter le gâchis, on aimerait proposer aux campeurs de laisser leurs produits alimentaires non consommés pour les nouveaux arrivants.* » Même envie de renouveau du côté de la Fédération française des campeurs, caravaniers et camping-caristes, qui dispose de deux sites, l'un au bord du lac d'Annecy et l'autre à La Grande-Motte. « *Nos campings sont nature, avec peu de mobil-homes* », explique la directrice générale, Fabienne Yobé. Aux complexes avec animations en fanfare et piscines démesurées, la Fédération privilégie désormais l'observation des étoiles ou celle des oiseaux. Pour ceux qui rêvent de camping en solitaire, les vacances en van ou avec une tente de toit sur la voiture sont également l'option parfaite pour allier tranquillité et liberté. (M)

CAMPINGSLIBERTE.COM  
FFCC.FR/LA-FEDERATION/NOS-DEUX-CAMPINGS